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Волонтёры из Свиблова 
поддерживают 
подразделение 
десантников в Донбассе
стр. 4

У станции Лосиноостровская заканчивается реконструкция центра «Орион» 11стр.

Александр Петров: 
Как выяснилось, 
жена тоже 
обожает турецкие 
мелодрамы

СОЗДАНИЕ ВОКЗАЛА ЛИАНОЗОВО
ЗАВЕРШЕНО Финальным штрихом стало 

открытие южного вестибюля 7стр.

13стр.

Ученик из школы 
на Угличской выиграл 
всероссийские гонки 
на льду стр. 5
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Как вырастить 
успешного пианиста, 
рассказал учитель 
из Ярославского 
стр. 9

Старт работе пятидесятого 
городского вокзала на МЦД дал 

мэр Москвы Сергей Собянин 
вместе с заместителем 

генерального директора 
ОАО «РЖД» Олегом Тони
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Состоялась рабочая 
встреча Президен-
та России Владими-
ра Путина с мэром 

Москвы Сергеем Собяни-
ным. Мэр доложил главе 
государства об основных 
результатах социально-эко-
номического развития Мо-
сквы в 2023 году и о пла-
нах дальнейшего выпол-
нения программ развития 
промышленности, транс-
порта, культуры и социаль-
ной сферы.

Продолжается 
рост инвестиций
По словам Сергея Собя-

нина, результаты 2023 года 
в Москве — одни из лучших 
за всю современную исто-
рию города.

— И это несмотря на про-
иски врагов и всевозможные 
санкции, — заметил мэр.

Путин отреагировал:
— Друзей у нас больше. 

— И с улыбкой добавил:  — 
Есть ещё одно известное 
выражение: быть нашим 
другом и врагом одинако-
во почётно.

И те и другие должны 
оценить достижения Мо-
сквы, о которых рассказал 
Сергей Собянин:

— Хороший рост по 
всем показателям, по та-
ким важным для нас про-
изводственным показате-
лям, как, например, фарма-
цевтика, автомобилестро-
ение, микроэлектроника, 
рост от 25 до 40%. Продол-
жается рост инвестиций в 
недвижимость, в коммер-
ческую недвижимость, в 
жилищное строительство. 
Продолжаем программу ре-
новации. Те проекты, ко-
торые мы с вами открыва-
ли, — Большая кольцевая 
линия метро, скоростной 
диаметр — очень хорошо 
работают. Сегодня уже на 
БКЛ перевозим в сутки 1 
миллион 300 тысяч чело-
век. По скоростному диа-
метру — 400 тысяч машин 
ежедневно. Если даже по-
смотреть экономическую 
отдачу, то, например, фе-

деральный бюджет и вне-
бюджетные фонды уже по-
лучили за счёт БКЛ больше 
триллиона рублей эконо-
мического эффекта, бюд-
жетного эффекта.

Путин подчеркнул роль 
столицы:

— Москву нельзя отне-
сти просто к одному из ре-
гионов, это столица. Здесь 
центр и науки, и образо-
вания, и промышленно-
сти. Поэтому всё это очень 
взаимо связано со всей эко-
номикой России. Мы, ко-
нечно, должны всегда об 
этом помнить.

Столичная экономика 
демонстрирует устойчи-
вый рост. 

— Государственные и 
частные инвестиции до-
стигли 6,9 триллиона руб-
лей, — отметил Сергей Со-
бянин, говоря об итогах 
2023 года.

Если же говорить о по-
следних трёх годах, то объ-
ём инвестиций составил 
17,8 трлн рублей. Это в 3,7 
раза больше, чем, к приме-
ру, за «трёхлетку» 2009-2011.

«Глаза» 
беспилотников 
из Останкина

По словам Сергея Собя-
нина, активно развивает-
ся новая отрасль — беспи-
лотная авиация. Центром 
её развития стала площадка 
особой экономической зоны 
«Индустриальный парк 
«Руднёво». Здесь по пору-
чению Президента России 
открыт Федеральный центр 
беспилотных авиационных 
систем, действует первый в 
стране Центр коллективно-
го пользования.

Беспилотниками зани-
маются и в СВАО. Резиден-

ты технопарка «Калибр» в 
Останкинском районе спе-
циализируются на создании 
машинного зрения, нави-
гации с элементами допол-

ненной реальности  — AR-
навигации. Она позволяет 
быстро построить оптималь-
ный маршрут от беспилот-
ника до нужного объекта. 

Ещё здесь занимаются во-
дородной энергетикой, теле-
коммуникационными тех-
нологиями, медицинскими 
исследованиями.

В технопарке «Калибр» 
занимаются водородной 
энергетикой и другими 
прорывными проектами

Сергей Собянин: столица показала хороший рост по всем показателям 
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МОСКОВСКИЙ СТАНДАРТ
Как будет развиваться столица 
и как выполняются поручения 

Президента Путина, 
на встрече с ним рассказал 

мэр Собянин
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А компании — резиденты 
технопарка «Физтехпарк» в 
районе Северный разраба-
тывают программное обес-
печение, в том числе совер-
шенствуют защиту данных 
в Интернете.

На информационных 
технологиях и микроэлект-
ронике специализируется 
и технопарк «Отрадное».

Создаётся 
кластер 

строительства 
электромобилей
Сергей Собянин расска-

зал об одном из важных до-
стижений 2023 года: 

— Ввод жилья, социаль-
ных объектов и коммерче-
ской недвижимости пре-
высил 15 миллионов квад-
ратных метров. А ведь ещё 
несколько лет назад мы 
строили примерно 8 мил-
лионов «квадратов» в год 
и считали это отличным 
результатом.

Мэр доложил Президен-
ту о программе реновации. 
В неё включены 5175 домов 
примерно для 1 млн мо-
сквичей. В новые дома пе-
реселились или находятся 
в процессе переезда более 
150 тысяч жителей пяти-
этажек. К 2027 году пла-
нируется построить жильё 
ещё для 350 тысяч участ-
ников программы рено-
вации.

Как уже было сказано, в 
2023 году в столице успеш-
но завершились сразу не-
сколько транспортных ме-
гапроектов. Открылось 
движение по крупней-
шему в мире 70-километ-
ровому метрокольцу — 

БКЛ. Поезда поехали по 
МЦД-3 и МЦД-4. Круп-
нейшим проектом стал 
Московский скоростной 
диаметр, связавший се-

вер с юго-востоком и югом 
столицы. В планах Прави-
тельства Москвы — даль-
нейшее развитие транс-
портного каркаса города. 
В 2024-2026 годах плани-
руется построить Троиц-
кую линию мет ро, 265 ки-
лометров новых дорог и 
перейти к активному стро-

ительству Рублёво-Архан-
гельской линии метро. В 
2023 году началось строи-
тельство первого в России 
предприятия по производ-

ству литийных аккумуля-
торов для электротранс-
порта. Это часть масштаб-
ной работы по созданию 
и развитию московского 
кластера электромобиле-
строения, которую город 
проводит по поручению 
Президента Владимира 
Путина.

Новые технологии 
искоренения 
преступности

По словам Сергея Собя-
нина, столица России стала 
одним из самых безопасных 
мегаполисов мира. За по-
следние 13 лет количество 
квартирных краж в городе 
сократилось в 35 раз, разбо-
ев — в 10, грабежей — в 14.

— Число преступлений, 
совершённых в обществен-
ных местах, снизилось в 2,7 
раза по сравнению с 2010 
годом, — отметил Собянин.

По его словам, решаю-
щий вклад в профилактику 
правонарушений и сниже-
ние уровня преступности 
вносит городская система 
видеонаблюдения почти с 
230 тысячами видеокамер. 
На её основе уже четыре 
года работает система ви-
деоаналитики с использо-
ванием технологии распо-
знавания лиц. Она оказы-
вает столичным полицей-
ским неоценимую помощь 
в розыске и задержании тех, 
кто совершил тяжкие пре-
ступления. С помощью ви-
деоаналитики были задер-
жаны более 9 тысяч пре-
ступников, найдены по-
рядка полутора тысяч без 
вести пропавших москви-
чей. Видеосистемы также 
помогают успешно бороть-
ся с кражами и угонами ав-
томобилей. По словам сто-
личного градоначальни-
ка, с 2015 года машин ста-
ли угонять в 13 раз меньше. 
Было почти 9 тысяч случа-
ев в год — стало менее 700. 
Это в значительной степе-
ни заслуга специального 
программного обеспечения 

«Паутина», разработанного 
при поддержке Правитель-
ства Москвы. С помощью 
камер фотовидео фиксации 
правоохранители отслежи-
вают маршруты угнанных 
авто не только в столице, но 
и в других регионах.

Возможности 
электронной 

школы
Один из приоритетов го-

родских властей — повыше-
ние качества и доступно-
сти образования. Важную 
роль в решении этой задачи 
играет Московская элект-
ронная школа. Во время 
учебного года пользовате-
ли ежедневно обращаются к 
разным разделам электрон-
ных сервисов в среднем бо-
лее 4,5 млн раз. Библиотека 
МЭШ насчитывает 1,6 млн 
видеоуроков, тестовых за-
даний, учебных пособий. 

— Подсистемы и цифро-
вые сервисы МЭШ работа-
ют в Калужской и Москов-
ской областях, Республике 
Татарстан. В ближайших 
планах — внедрить плат-
форму «Моя школа» в Тю-
менской области и Респуб-
лике Дагестан, — отметил 
Сергей Собянин.

Возрождение 
Киностудии 

имени Горького
По словам мэра, в столи-

це снимается 90% россий-
ских фильмов. 

— Бурный рост этой кре-
ативной индустрии должен 
быть поддержан адекват-
ным развитием соответ-
ствующей инфраструкту-

ры: павильонов и натурных 
площадок для съёмок кино, 
монтажных студий, — от-
метил Собянин.

Власти столицы взялись 
за решение этой задачи в 
рамках проекта «Москва — 
город кино». Создаётся ки-
нопарк «Москино» площа-
дью 1113 га. В числе съёмоч-
ных площадок будут улицы 
Москвы разных эпох, фраг-
мент древнерусской крепо-
сти, ковбойский городок. 
Недалеко от станции метро 
«Стахановская» на площа-
ди около 50 га планирует-
ся создать инновационный 
кластер «Метмаш». Здесь бу-
дут съёмочные павильоны и 
мастерские декораций. Ещё 
одна задача — возродить Ки-
ностудию им. Горького. 

— В последние годы при 
поддержке Правительства 
Российской Федерации, 
Министерства культуры 
Российской Федерации и 
благодаря усилиям новой 
управленческой коман ды 
были начаты модерниза-
ция студийного комплекса 
и восстановление киносту-
дии. В результате в столице 
будет создана ещё одна кре-
ативная площадка со всем 
необходимым для полного 
цикла производства кино, 
— сообщил Собянин. 

Другой кинопроект — 
Московская цифровая ки-
ноплатформа. Она призва-
на стать единой точкой до-
ступа ко всему комплексу 
городских услуг и серви-
сов для кинопроизводства. 
В их числе аренда пави-
льонов и студий, органи-
зация съёмок, аренда ко-
стюмов, реквизита и обо-
рудования. 

Бороться с криминалом позволяет 
система видеонаблюдения 

с технологией распознавания лиц

Разворот по материалам телеграм-канала Сергея Собянина подготовил Игорь Минаев

В комплексе Киностудии Горького проходит большая реконструкция
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Н а улице Яблоч-
кова продолжа-
ет работу единый 
пункт отбора на 

службу по контракту. По-
полнить ряды вооружён-
ных сил страны могут и 
те, кто ещё не служил, и 
люди с боевым опытом. С 
некоторыми кандидата-
ми, которые хотят заклю-
чить контракт повторно, 
пообщалась корреспон-
дент «ЗБ».

Был шофёром 
в Донбассе

44-летний Олег (имя из-
менено) живёт недалеко от 
пункта отбора.

— Срочную службу я от-
служил ещё в 1999 году. А 
в ноябре 2022 года пришёл 
сюда, на улицу Яблочко-
ва, и подписал свой пер-
вый контракт. Был шофё-
ром. Сначала служил в Лу-
ганской области, потом в 
Донецкой. Через год срок 
контракта закончился, и я 
вернулся домой, — расска-
зал мужчина. 

Отдохнув на гражданке, 
Олег решил снова вернуть-
ся в строй. Он говорит, что 
контрактная служба изме-
нила его приоритеты.

— Знаю, как нелегко ре-
бятам на службе. Не могу 
спокойно жить и работать, 
когда нашим солдатам нуж-
на помощь. К тому же чем 
больше будет людей в ар-
мии, тем ближе победа, — 
считает он.

В этот раз Олег планиру-
ет заключить контракт на 
три года.

Прикрывал тылы 
под Брянском

Ещё один кандидат — 
50-летний житель Москвы 
Владислав (имя изменено). 
Он тоже хочет заключить 
контракт во второй раз. 

— В первый раз я служил 
в воинской части в Брян-
ской области. Мы держа-
ли границу и обеспечивали 

тылы наших армий, распо-
ложенных непосредствен-
но в зоне специальной во-
енной операции, — отме-
тил Владислав.

Будучи на службе, он 
принял решение, что вер-
нётся назад после отпуска. 
Жена и три дочки подрост-
кового возраста его в этом 
поддержали. 

— За семью я спокоен. 
Страна заботится не толь-
ко о солдатах, полное обе-
спечение у нас, но и о на-
ших близких — им поло-
жены льготы. Знаю, что, 
пока буду служить Роди-
не, дома они ни в чём нуж-
даться не будут, — говорит 
мужчина. 

Для заключения ново-
го контракта Олегу и Вла-
диславу, как и кандидатам, 
пришедшим в пункт впер-
вые, предстоит пройти от-
бор: заполнить анкету, по-
бывать на медосмотре, про-
фессионально-психологи-
ческом тестировании и на 

собеседовании с предста-
вителями Минобороны РФ. 

София РОСТОВЦЕВА

  Адрес: ул. Яблочкова, 5, 
стр. 1. Время работы: пн. — 
пт. с 9.00 до 20.00, сб. с 9.00 
до 18.00, вс. с 9.00 до 16.00. 
Тел. горячей линии 117

Хотят быть снова в строю Что положено контрактникам 
и членам их семей

Ро
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н 
Ба
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Для заполнения анкеты понадобятся паспорт и военный билет при его наличии

Семьям 
контрактников 
гарантирована 
социальная 
поддержка

27-летний житель окру-
га служит в парашютно-де-
сантном подразделении, 
которое сейчас участвует 
в боях на Донецком направ-
лении. Для успешного вы-
полнения боевых задач на-
шим парням нужны допол-
нительные коптеры. 

«Хан» (это позывной бой-
ца) окончил МГТУ им. Ба-
умана с отличием, до нача-
ла спецоперации занимал-
ся предпринимательством. 
С осени 2022 года он соби-
рал и доставлял в часть, где 
служил его мобилизован-
ный друг, гуманитарную 
помощь: дроны, обмунди-
рование, несколько автома-
шин для эвакуации раненых. 

Значительную часть помощи 
«Хан» приобретал на личные 
средства — об этом рассказал 
отец его товарища, вместе с 
которым они отвозили гума-
нитарку в зону СВО. Весной 
прошлого года «Хан» отпра-
вился на передовую добро-
вольцем. 

— Я не могу оставаться в 
стороне, когда моя страна 
нуждается в помощи. Так 
нас с братом воспитали ро-
дители, — говорит он.

Летом «Хана» тяжело 
ранили. Едва восстано-
вившись, он вернулся в 
свою часть, хотя послед-
ствия контузии дают о 
себе знать.

— Сейчас гуманитарную 

помощь продолжают соби-
рать моя жена, брат и отец, 
помогают родственники. 
Недавно они сумели купить 
для нашего подразделения 
машину взамен уничто-
женной противником, — 
рассказал боец. — Будем 
благодарны, если неравно-
душные люди помогут нам 
с приобретением коптера. 
Это расходный материал, 
мы теряем их в каждом бою.

Гуманитарный сбор ве-
дут волонтёры в Свиблове: 
прихожане храма, сотруд-
ники одной из школ и дру-
гие неравнодушные жите-
ли. Связаться с ними мож-
но по тел. 8-905-732-3831.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Волонтёры АНО «Солидар-
ность» продолжают поддер-
живать мобилизованных жи-
телей округа. На днях они от-
везли на передовую большой 
гуманитарный груз. 

— Ребятам из Бабушкинско-
го, Северного и Южного Мед-
ведкова, Лосинки, Ярославско-
го, Лианозова, района Север-
ный, Алтуфьевского, Марьиной 
рощи, Бутырского передали 
квадрокоптеры, прицелы, би-
нокли, ночники, строительные 
инструменты, средства связи, 
обмундирование, — рассказа-
ли в «Солидарности».

Собрать средства на всё 
это удалось благодаря акции 
«Искусство — СВОим»: худож-
ники устраивают выставки-
продажи и все деньги направ-
ляют в помощь фронту. Ини-

циаторами были москвичи, а 
теперь к третьей по счёту вы-
ставке присоединились живо-
писцы из Санкт-Петербурга, 
Выборга, Сочи, Севастополя.

Список актуальных просьб 
от бойцов публикуют на сайте 
solidarnost.moscow. Тел. горя-
чей линии 8-800-222-6142.

Оксана МАСТЮГИНА

Волонтёрам Свиблова нужна помощь 
для отправки коптера нашим десантникам

Бойцам из округа доставили важные посылки

В пункт на улице Яблочкова приходят кандидаты с опытом 
контрактной службы

Пр
ед

ос
та

вл
ен

о 
АН

О 
«С

ол
ид

ар
но

ст
ь»

Гуманитарный груз формировали по заявкам наших парней
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Второкурсники Рос-
сийского универ-
ситета транспор-
та Андрей Байбу-

латов, Тимофей Фисен-
ко, Сергей Качнов, Денис 
Сорокин и Анна Керн раз-
работали каску для работ-
ников Московского центра 
метрологии.

— Сотрудники этого 
центра занимаются повер-
кой, обслуживанием и ре-
монтом железнодорожных 

весов на Московской же-
лезной дороге, — расска-

зала руководитель обра-
зовательной программы 
«Системы мобильной свя-
зи и сетевые технологии на 
транспорте» кандидат тех-
нических наук Анастасия 
Веселова. 

Погрузочно-разгрузоч-
ная станция — зона риска. 
Груз может упасть на голову, 

сбить с ног, пострадавший 
может быть не в состоянии 
сообщить о ЧП — напри-
мер, если потерял сознание, 
да и нередко на участках ра-
бот не ловит сотовая связь. 

— Наши студенты осна-
стили каску видеокамерой 
и датчиками, которые рас-
познают удары, падения, 
позволяют определять ме-
стоположение человека и 
другие показатели, — рас-
сказывает Анастасия Весе-
лова. — Информация пере-
даётся в телеграм-бот, ко-
торый установлен на смарт-
фоне бригадира. Качество 
Интернета значения не 
имеет: связь осуществля-
ется  с помощью спутни-
ковой системы «Глонасс».

Сама идея умной каски 
не нова. Но ОАО «РЖД» 
нужно было устройство 
с определённым набором 
функций. И разработали 
такое наши студенты. Про-
тотип успешно прошёл те-
стирование и получил вы-
сокую оценку экспертов. 
Теперь разработчики ждут 
решения по запуску линии 
производства умных касок.

Оксана МАСТЮГИНА

КОЛОНКА РЕДАКТОРА

Ольга 
Геранчева,
шеф-редактор 
«ЗБ»
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Дарить ли 
женщинам 
цветы?

Начало весны у многих 
ассоциируется с Междуна-
родным женским днём. В 
Москве в честь праздника 
прошли десятки концертов, 
экскурсий, кинопоказов. А в 
соцсетях публиковали  посты 
о том, как к поздравлению 
готовились мужчины. На-
пример, в одном районном 
паблике появилось видео с 
Рижского рынка, где ранним 
утром (говорят, что прямо с 
пяти часов!) начали выстра-
иваться очереди за букетами. 

Вместе с тем возникли 
и дискуссии. В коммента-
риях пишут, что цветы — 
это пустая трата денег: пара 
дней, и они превратятся в 
веник. Ещё одно нередко 
встречающееся мнение: бу-
кет можно считать лишь до-
полнением, основной пода-
рок должен быть весомым. 
Пишут также, что дарить 
цветы своей любимой на-
стоящий мужчина должен 
без всякого повода, а если 
он делает это только 8 Мар-
та, то девушке есть над чем 
задуматься.

Меж тем не так давно 
проводившийся Всерос-
сийским центром изуче-
ния общественного мне-
ния опрос показал: в день 
праздника хотели бы по-
лучить именно цветы 47% 
женщин. Это самый по-
пулярный ответ. Причём 
по сравнению с предыду-
щим аналогичным опро-
сом этот показатель вырос. 

Праздник женствен-
ности, праздник весны, 
праздник, когда у всех 
россиян длинные выход-
ные… Каждый волен вос-
принимать это событие по-
своему. Но так или иначе 
— это ещё одна возмож-
ность выразить свою лю-
бовь жёнам, мамам, доч-
кам, сёстрам, порадовать 
друзей и коллег. Не стоит 
её упускать. И цветы не бу-
дут лишними. А вы как счи-
таете?

Разработку студентов из Марьиной рощи 
готовятся внедрить в производство

Умная каска сообщит о беде

Сведения 
с камеры и датчиков 

передаются 
на смартфон бригадира 
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Над проектом трудилась 
команда второкурсников

Как будут работать мобильные пункты 
вакцинации собак в марте

Жительницу 
Алексеевского 

обобрали 
мошенники

69-летней жительнице 
Алексеевского района в 
мессенджере позвонил не-
известный. Представился 
сотрудником федерального 
ведомства и сказал, что до-
ступ к её личным данным и 
счетам получили мошенни-
ки. Он убедил женщину, что 
все ценности надо срочно 
спасать. 

— По указанию звонивше-
го пенсионерка собрала свои 
ювелирные украшения, день-
ги и отдала курьеру — якобы 
для передачи в надёжное ме-
сто хранения. Лишь на следу-
ющий день она осознала, что 
её обманули, и обратилась в 
полицию. Общая сумма ущер-
ба — 900 тысяч рублей, — со-
общили «ЗБ» в пресс-службе 
УВД по СВАО.

Оперативники задержа-
ли подозреваемого курье-
ра на Юго-Западе Москвы. 
Это 22-летний житель Ново-
сибирской области. Похи-
щенное он успел передать 
соучастникам, их разыски-
вают. Возбуждено уголов-
ное дело. 

Светлана РАВЕНСКАЯ

Ученик школы №1449 
н а  Уг л и ч с к о й  у л и-
це Ярослав Греков стал 
лучшим на националь-
ном фестивале «Жигу-
лёвская миля», который 
не так давно прошёл в То-
льятти. Более 140 участ-
ников показали своё ма-
стерство на льду Жигу-
лёвского моря — так на-
зывают Куйбышевское 
водохранилище на Волге.

— Было две дистанции. 
Сначала «Жигулёвка», 
равная длине конвейера 
АвтоВАЗа — 1433 метра. 
Её мы пролетали не тор-
мозя, переходя на «Бай-
кальскую милю». Длина 
этой трассы — 1642 метра: 
как глубина озера Байкал, 

— объяснил гонщик. 
Ярослав установил ре-

корд среди юниоров, раз-
вив на своей гоночной 
«Ладе Калине» скорость 
153,171 км/ч. 

—  В день соревнования 
бушевала пурга, было не-
просто. Наверное, меня 
охранял мой талисман — 
байкальская нерпа. Её 
изображение было на ко-
стюме и на машине, — по-
делился спортсмен.

Учится Ярослав в IT-
классе, успевает получать 
хорошие оценки и мно-
го тренироваться. А ещё 
в прошлом году он окон-
чил музыкальную школу 
по классу скрипки. 

Виктория КАЙТУКОВА
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Ярослав Греков разогнался более чем до 153 километров в час

Семиклассник из Лианозова победил 
в автогонке на льду

В СВАО идёт кампания по бес-
платной вакцинации собак от бе-
шенства. Прививку можно сделать 
в мобильном пункте.

16 марта хозяев с питомцами ждут 
на ул. Яблочкова, 10а;  16 и 17 марта 
— на 9-й Северной линии, 1, корп. 1; 

на 3-м пр. Марьиной Рощи, 5, и на 
Полярной ул., 9, корп. 2.  

23 и 24 марта мобильные пункты 
будут работать на Абрамцевской ул., 
16б и 8а, а также на ул. Комдива Ор-
лова, 8; 30 и 31 марта — на пр. Деж-
нёва, 9, корп. 2.

Пункты работают с 9.00 до 15.00, 
запись не требуется. Для вакцина-
ции используют отечественный пре-
парат «Рабикан». Перед тем как де-
лать прививку, домашнего питомца 
осмотрит ветеринар. 

Ольга СОКОЛОВА

ВСЕ НОВОСТИ 
НА САЙТЕ 

ZBULVAR.RU



6 ЗВЁЗДНЫЙ БУЛЬВАР   |   8 (861) март 2024ВЫБОРЫ

Общественный штаб по 
наблюдению за выбора-
ми подготовился к про-
ведению голосования на 

выборах Президента России. Об 
этом на заседании штаба сообщил 
его руководитель Вадим Ковалев.

На участках и онлайн
По словам Ковалева, на избира-

тельных участках ход волеизъяв-
ления будут контролировать бо-
лее 7 тысяч наблюдателей. 

— Такое количество позволяет 
обеспечить наблюдение на каж-
дом избирательном участке в сто-
лице. Наблюдатели будут рабо-
тать на участках в каждый из трёх 
дней голосования. Учитывая, что 
эти выборы федеральные, за хо-
дом голосования также будут сле-
дить наблюдатели от Обществен-
ной палаты России и наблюдате-
ли от политических партий, — от-
метил Ковалев. 

По информации пресс-службы 
общественного штаба, более по-
ловины корпуса наблюдателей 
составляют люди до 35 лет. Две 
трети общего числа наблюдате-
лей — женщины. Около 65% на-
блюдателей записываются в кор-
пус из года в год. 

Вадим Ковалев сообщил, что 
наблюдение будет организовано 
и за ходом дистанционного элек-
тронного голосования. 

— Всем москвичам будет досту-
пен обзервер — это программа, 
это сайт, где можно будет увидеть 
количество голосующих, увидеть 
все транзакции, — сказал руко-
водитель штаба.

Он добавил, что на избиратель-
ных участках будут работать ви-
деокамеры, а наблюдателям пре-
доставят возможность провести 
проверочную транзакцию. 

Ещё одной новацией станет 
специально созданная система 
электронной очереди во время 
волеизъявления онлайн. При вы-
соких нагрузках, когда сразу не-
сколько десятков тысяч избирате-
лей зайдут на страницу elec.mos.
ru, система переведёт голосую-

щего в режим ожидания. В этом 
случае пользователю нужно будет 
подождать или вернуться к голо-
сованию позднее. Это абсолют-
но нормальное, запланирован-
ное поведение системы.

Бюллетени 
доставили в ТИКи

О своей готовности к прове-
дению голосования на мартов-
ских выборах заявили и в Мо-
сковской городской избиратель-
ной комиссии. 

— В Москве 2204 участковые 
избирательные комиссии, в ко-
торых задействованы порядка 
32 тысяч членов комиссий. На 
сегодняшний день мы подгото-

вились нормативно, мы подго-
товились технически, мы прове-
ли широкую масштабную работу 
по информированию, — расска-
зала на заседании обществен-
ного штаба председатель Мос-
горизбиркома Ольга Кириллова.

Городской избирком уже по-
лучил избирательные бюллете-
ни для голосования на выборах 
Президента России. 

«В сопровождении сотрудни-
ков полиции бюллетени для го-
лосования доставлены в поме-
щения территориальных изби-
рательных комиссий. Во время 
передачи присутствовали пред-
ставители партий», — сообщает 
агентство городских новостей 
«Москва».

Тестирование 
прошло успешно

На заседании штаба также под-
вели итоги тестового голосова-
ния, которое состоялось 2 мар-
та с 10.00 до 14.00.  Начальник 
управления по совершенствова-
нию территориального управле-
ния и развитию смарт-проектов 
Правительства Москвы Артём 
Костырко отметил, что столич-
ная система электронного голо-
сования успешно справилась с 
нагрузкой.

— Электронное голосование 
традиционно пользуется боль-
шим спросом у москвичей. Но 
в этом году оно побило все воз-
можные рекорды по своей по-
пулярности. Свой голос отдали 
более 716 тысяч горожан, при-
том что в 2022 году в тестовом 
голосовании приняли участие 
почти 460 тысяч человек, а в 
2023-м — почти 430 тысяч. В 
первые же мину ты система 
столкнулась со сверхвысоким 
трафиком, когда одновремен-
но проголосовать пытались де-
сятки тысяч человек, а также 
она подверглась массирован-
ным атакам, которые длились 
до окончания тестирования. 
Все атаки успешно отражены, 
система справилась с нагруз-
кой, и каждый избиратель по-
лучил возможность проголосо-
вать, — подчеркнул он.

Напомним, во время тести-
рования москвичам предложи-
ли ответить на вопрос: «Нужно 
ли в Москве вырубать тополя, 
чтобы избавиться от тополино-
го пуха?» 37% высказались за, 
31% — против, ещё 32% реши-
ли, что вопрос должны решить 
специалисты.

Олег ДАНИЛОВ

За голосованием 
проследят наблюдатели

В этом году партнёрами 
программы «Миллион при-
зов» стали уже почти 250 мо-
сковских компаний, об этом 
сообщает mos.ru.

«Москвичи могут обменять 
призовые баллы на оплату ча-
сти чека в магазинах продук-
тов, одежды, обуви, спортив-
ных и детских товаров, изде-
лий для дома, кормов и аксес-
суаров для животных, а также 
в аптеках. Кроме того, бал-
лы дают возможность опла-
тить счёт в кафе, ресторанах 

и кондитерских или услуги 
химчистки. Их можно обме-
нять на билеты в зоопарк, го-
родские театры, музеи, пар-
ки развлечений. Желающие 
могут использовать баллы, 
чтобы пополнить транспорт-
ную карту «Тройка», оплатить 
цифровые сервисы, в том чис-
ле подписки на онлайн-ки-
нотеатры и антивирусы, по-
лучить доступ к электронной 
библиотеке или направить на 
благотворительность», — го-
ворится в сообщении. 

Розыгрыши призовых бал-
лов пройдут 16, 17 и 18 марта.

Акция программы «Мил-
лион призов» #Выбираем 
Вместе2024 пройдёт во вре-
мя выборов Президента РФ, 
её участниками станут мо-
сквичи, проголосовавшие 
онлайн. Для тех, кто впер-
вые голосует онлайн, для из-
бирателей не старше 25 лет 
и в возрасте от 60 лет преду-
смотрены гарантированные 
призы.

Евгений БАКИН
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Призовые баллы можно будет обменять на оплату части покупок 

В программе «Миллион призов» примут 
участие почти 250 московских компаний
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Систему электронного голосования в столице протестировали 2 марта

Москва подготовилась к президентским выборам 

Выборы 
Президента России 

пройдут 
15, 16 и 17 марта 

Участки будут открыты с 8.00 
до 20.00. Проголосовать онлайн 
на сайте elec.mos.ru можно будет 
с 8.00 15 марта до 20.00 17 марта.

При высокой 
нагрузке 

на систему ДЭГ 
избирателя 

могут поставить 
в электронную 

очередь
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Столкнулись 
на Ярославке

3 марта ночью, в поло-
вине второго, водитель 
«Чери» при перестрое-
нии в соседнюю полосу у 
дома 143 на Ярославском 
шоссе столкнулся с джи-
пом. В аварии пострада-
ла 44-летняя пассажирка 
«Чери». Врачи скорой по-
мощи увезли её в больни-
цу с переломом ноги.

Пострадал 
на Звёздном 
бульваре

4 марта в 5 часов вечера 
женщина за рулём «Тойо-
ты» сбила мужчину 70 лет, 
который переходил доро-
гу по «зебре» на красный 
свет у дома 5 на Звёздном 
бульваре. Пешехода с трав-
мами головы и переломом 
ключицы забрала скорая.

Попал под колёса 
на Гостиничной
5 марта утром, в поло-

вине десятого, водитель 
«Газели» не справился с 
управлением у дома 9 на 
Гостиничной улице, из-за 
чего выехал на тротуар и 
сбил стоявшего там муж-
чину 45 лет. Пострадавше-
го с травмами головы и по-
дозрением на перелом го-
лени госпитализировали.

Сбил женщину 
на улице 

Менжинского
6 марта в 7 часов вече-

ра водитель «Мицубиси» 
ехал в сторону улицы Лёт-
чика Бабушкина по улице 
Менжинского. У дома 21 
он сбил женщину 37 лет, 
переходившую дорогу в 
неположенном месте. Она 
получила травмы головы, 
её увезла скорая.

Отдел Госавтоинспекции 
УВД по СВАО

ДТП

Строительство город-
ского вокзала Лиа-
нозово МЦД-1 за-
вершено. Послед-

ним штрихом стало соз-
дание южного вестибюля, 
на днях его открыл Сергей 
Собянин. 

— Москва получила свой 
пятидесятый вокзал на мо-
сковских центральных ди-
аметрах, — отметил мэр.

Пересадка 
за пару минут

Вокзал формировался 
на базе железнодорожной 
станции Лианозово — од-
ной из старейших в столи-
це: её открыли в 1913 году. 
Понятно, что со временем 
станция обветшала и по-
требовала комплексной 
реконструкции. Она на-
чалась в IV квартале 2021 
года.

Сначала станцию пе-
ренесли на 350 метров в 
сторону Московской об-
ласти, построили две пас-
сажирские платформы и 
северный подземный ве-
стибюль. Они открылись 
в сентябре 2023 года, одно-
временно с новой станци-
ей метро «Лианозово» Лю-
блинско-Дмитровской ли-
нии. Северный вестибюль 
соединили со входом на 
станцию подземки и пе-

шеходным переходом, ко-
торый ведёт на Лианозов-
ский проезд. В результате 
пассажиры могут сделать 
пересадку на метро всего 
за две-три минуты, не вы-
ходя на улицу. 

На втором этапе по-
строили южный подзем-
ный вестибюль. Его со-
единили с подземным пе-
шеходным переходом, ве-
дущим к обеим сторонам 
Лианозовского проезда и 
на чётную сторону Дуб-
нинской улицы. Это со-
кратило время пересадки 
между МЦД и наземным 

городским транспортом 
в четыре раза. В перспек-
тиве появится также вы-
ход на нечётную сторону 
Дубнинской улицы.

Безбарьерная 
среда

Сегодня вокзал занима-
ет площадь свыше 7 тысяч 
кв. м на границе районов 
Лианозово, Дмитровский 
и Восточное Дегунино. 
Вокзал оснащён лифтами, 
эскалаторами, навесами во 
всю длину платформы. А 
сориентироваться пасса-

жирам помогают понятная 
система навигации и ин-
формационные табло. 

Здесь смонтировали со-
временное освещение и 

обеспечили безбарьерную 
среду, так что вокзалом Ли-
анозово удобно пользовать-
ся маломобильным горожа-
нам, родителям с малыша-
ми в колясках. 

Недалеко от платфор-
мы находятся ландшафт-
ный заказник «Лианозов-
ский», Лианозовский парк 
культуры и отдыха, Лиано-
зовский электромеханиче-
ский завод и крупный тор-
говый центр. С открыти-
ем вокзала у жителей по-
явился ещё один удобный 
способ добраться до этих 
площадок.

Парковку 
поблизости 
обновят

В этом году планируют 
завершить благоустройство 
прилегающей территории. 
Будут реконструированы 
перехватывающая парков-
ка на 236 автомобилей и от-
стойно-разворотная пло-
щадка для электробусов.

Ежедневно станцией Ли-
анозово МЦД-1 пользуются 
9 тысяч человек. По словам 
Сергея Собянина, к 2030 
году пассажиропоток здесь 
вырастет на 67%. А всего 
городским вокзалом будут 
пользоваться до 44 тысяч 
человек в сутки.

Игорь МИНАЕВ

Подземные 
переходы 
ведут на 

Лианозовский 
проезд 

и Дубнинскую 
улицу
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Это пятидесятый 
вокзал на МЦД

Южный вестибюль

Вокзал Лианозово 
полностью готов

Финальным этапом стало открытие южного вестибюля

Звоните! 
ТЕЛЕФОН ЕДИНОГО 
КОНТАКТ-ЦЕНТРА 

РЕДАКЦИИ: 

 (499) 647-6828
с 10.00 до 17.30 

с понедельника по пятницу

НЕ ПРИНЕСЛИ 
ОЧЕРЕДНОЙ 

НОМЕР 
ГАЗЕТЫ?  
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Строительство новых 
дорог, благоустрой-
ство, открытие со-
циальных объек-

тов — как в этом году будет 
развиваться Алтуфьевский 
район, рассказал глава 
управы Артём  Волошин.

Благоустроят 
улицы и дворы
За последние несколько 

лет Алтуфьевский силь-
но изменился. В располо-
женном далеко от центра 
районе с пятиэтажками и 
крохотными дворами дол-
гое время единственным 
местом для прогулок был 
скверик с лавочками во-
круг запущенного пруда 
Марс. Но в 2021 году этот 
сквер стал полноценным 
общественным простран-
ством с инфраструктурой 
для спорта и отдыха, пруд 
почистили. Район активно 
благоустраивают. 

— В этом году к нам при-
дёт новая городская про-
грамма — «От дома до 
дома», — говорит Артём Во-
лошин. — В порядок при-
ведут все улицы, которые 
окружают МЦД-1 Бескуд-
никово: это Стандартная, 
Бегичева, проезды Путе-
вой и Черского. 

Дворовое благоустрой-
ство было запланировано 
по четырём адресам, но не-
давно город выделил допол-
нительное финансирова-

ние,  и список расширили. 
Основные изменения кос-
нутся пространства вдоль 
Костромской улицы от ме-
тро «Бибирево» до Алту-
фьевского шоссе. Там в этом 
году откроют капитально 
отремонтированную дет-
скую поликлинику №125, 
все дворы рядом с ней благо-
устроят. Работы проведут по 
адресам: Костромская ул., 6, 
12, 16, 18, 20, и Бибиревская 
ул., 17 и 19. Кроме того, в те-
кущем году намерены обла-
городить дворы на Путевом 
пр., 22а, 38 и 38а.

Долгожданный 
актовый зал

Большой проблемой для 
района было отсутствие 
пригодных помещений для 
детских кружков и секций. 
Местное спортивно-досу-
говое учреждение «ЭПИ-
Алтуфьево» (филиал ГБУ 
«СДЦ «Кентавр») ютится 
где придётся. Единствен-
ное более-менее приличное 
небольшое помещение есть 
на Костромской улице, на 
первом этаже жилого дома: 
старожилы ещё помнят, как 
в этом же месте в 1990-е ра-
ботал детский клуб «Са-
лют». Было решено пере-
дать под социальные цели 
здание площадью почти 1,5 
тысячи «квадратов» на Би-
биревской, 9 (раньше там 
был супермаркет). 

— Это долгожданное, 
очень важное событие, — 
подчеркнул глава упра-
вы. — Появится актовый 
зал, где можно будет с ком-
фортом ставить спектак-
ли, проводить фестива-
ли, встречи жителей. Бу-
дет зал для танцев и йоги, 
а также два вместитель-
ных спортзала — под клуб 
единоборств и секцию на-

стольного тенниса. Там бу-
дут тренироваться и дети и 
взрослые. Станет больше 
кружков, в том числе для 
участников «Московского 
долголетия», — сообщил 
глава управы.

Ремонт в обновлённом 
здании «ЭПИ-Алтуфьево» 
закончится к началу следу-
ющего учебного года.

Прямая дорога 
в соседний округ
Строится прямая дорога 

от Инженерной улицы до 
улицы 800-летия Москвы, 
которая свяжет Алтуфьев-
ский район и соседний Се-

верный округ. По словам 
главы управы, строитель-
ство закончится летом. По 
новой дороге пустят и об-
щественный транспорт. 
От метро «Бибирево» мож-
но будет доехать до улицы 
800-летия Москвы, Дми-
тровского шоссе и рас-
положенных там станций 
метро «салатовой» ветки 
за 10-15 минут. Сейчас на 
этот путь уходит на 30-40 
минут больше, автомоби-
листам приходится делать 
крюк через район Лиано-
зово или по СВХ. 

На очереди — прямая 
связка с районом Отрад-
ное. Дорога пройдёт за ги-

пермаркетом «Лента», она 
соединит Костромскую 
улицу и Юрловский про-
езд. Сейчас ведутся про-
ектные изыскания. 

Решают в районе и проб-
лему нехватки парковок. 

— Скоро обустроим от-
крытое парковочное про-
странство на Бибиревской, 
4, вместо снесённых гараж-
ных кооперативов. Ещё одна 
большая парковка для жи-
телей будет напротив домов 
36-38 на Путевом проезде, 
там тоже снесли старые га-
ражи. К маю оборудуем там 
видеонаблюдение, и мож-
но будет ставить машины, 
— сказал Артём Волошин.

Реновация 
пройдёт 

в три волны
На Алтуфьевском шос-

се строится новый жилой 

квартал, куда поедут в том 
числе участники програм-
мы реновации из старых 
пятиэтажек.

— Реновация у нас прой-
дёт в три волны, — объяс-
няет глава управы. — По 
плану первые новострой-
ки сдадут в 2026 году, но 
строительство идёт очень 
быстро — возможно, эти 
сроки сократятся. После 
расселения нескольких пя-
тиэтажек на их месте нач-
нут возводить следующие 
новостройки по реновации. 

Дома, которые пойдут под 
расселение во вторую и тре-
тью очереди, поддерживают 
в удовлетворительном состо-
янии. В них по мере надоб-
ности проводят капремонт 
отдельных инженерных 
систем, причём Алтуфьев-
ский район — лидер окру-
га по объёмам таких работ.

Андрей НЕФЁДОВ

Капремонт детской поликлиники 
на Костромской 

близится к завершению
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Дизайн-проект: так хотят оформить отделение спортивно-досугового центра «ЭПИ-Алтуфьево»

«ЭПИ-Алтуфьево» развернётся 
на новой площадке

Алтуфьевский район 
ждёт большое 
обновление

В Международный женский день в 
парке «Яуза» прошёл «Красивый за-
бег». В нём приняли участие около 
300 жителей столицы. Бегунов и бо-
лельщиков поприветствовал пред-
седатель Мосгордумы Алексей Ша-
пошников, один из инициаторов соз-
дания парка «Яуза».

— Этот забег организовал клуб из 
нашего округа — #яuzarun, — отме-
тил Шапошников. — В ближайшее 
время мы вас ещё удивим и другими 
спортивными мероприятиями. Для 
любителей бега проведём большой 
марафон, для велосипедистов — за-

езд с очень интересным маршрутом 
с возможностью выехать за преде-
лы МКАД. Также на Яузе будет гон-
ка для любителей байдарок и друго-
го водного транспорта.

Для бегунов подготовили несколь-
ко дистанций. Победительницей жен-
ского забега стала Светлана Парыги-
на. Все 3 км она пробежала вместе с 
коляской, в которой лежал её 2,5-го-
довалый сын Лев. Тот, кстати, сам по-
участвовал в забеге для малышей на 
дистанции 150 метров.

— Для Лёвы этот забег стал пятым, 
— похвалилась Светлана.

Среди участников семейного забе-
га была семья Голец с Юрловского 
проезда: папа Игорь, мама Валентина 
и шестнадцатилетняя Полина (млад-
шая дочка, восьмилетняя Катя, про-
бежала детскую дистанцию). К фи-
нишу семья Голец пришла третьей.

— С прошлого лета мы с мужем ре-
шили бегать для здоровья. Когда узна-
ли о забеге, сразу захотели принять в 
нём участие, — улыбается Валентина.

Всем участникам вручили медали, 
а девушкам ещё и цветы. Также про-
вели лотерею с памятными призами.

Мария ГОРБУНОВА
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В парке «Яуза» прошёл «Красивый забег»

Международный женский день девушки отметили на дистанции
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В апреле откроется 
 запись в музыкаль-
ные школы окру-
га. Одним из самых 

популярных инструмен-
тов традиционно остаётся 
фортепиано. Как помочь ре-
бёнку полюбить занятия и 
стать востребованным пи-
анистом, рассказала Мари-
на Дубровская — педагог с 
40-летним стажем из ДМШ 
им. С.И.Мамонтова на 
Ярославском шоссе. Секре-
тами успеха также подели-
лись ученики и их родители.

1В каком возрасте 
начинать?

— Оптимальный возраст 
— шесть лет. Ребёнок уже 
достаточно развит физиче-
ски и интеллектуально, а до 
школы ещё год, и нагрузки 
не так много, — говорит пе-
дагог. — Но не поздно на-
чать и в восемь.

Например, её воспитан-
ник Артём Ваулин поступил 
в музыкальную школу в семь 
лет. Сегодня он студент Мо-
сковской государственной 
консерватории им. Чайков-
ского, уже признанный вир-
туоз. Обучение совмещает с 
работой концерт мейстера. 

— Первым крупным успе-
хом для меня стала победа 
на Международном музы-
кальном конкурсе Власен-
ко, мне было 12 лет, — рас-
сказывает пианист. — Нас 
пригласили играть в Рах-
маниновском зале Москов-
ской консерватории — это 
было важнее самой победы.

2 Нужно ли 
заставлять, 

если ребёнок ленится?

— Меня и саму порой за-
ставляли играть, и я бла-
годарна отцу за настойчи-
вость, — признаётся Ма-
рина Дубровская. — Ода-
рённым ребятам нужно 
говорить: надо, ведь сами 
они не всегда могут пра-

вильно расставить приори-
теты. Но делать это, конеч-
но, без криков и наказаний.

Родителям двенадцати-
летней Олеси Цалоевой не 
приходится напоминать 
дочке о том, что дома нуж-
но заниматься. Она сама бе-
жит к инструменту, особен-
но любит сложные произ-
ведения Баха. 

— Но случается, дочке всё 
же трудно сесть за пиани-
но, если она сильно устала в 
школе, — отмечает мама де-
вочки Залина. — Тогда де-
нёк разрешаю пропустить, 
но не больше.

3  Правда, что спорт 
для музыкантов 

под запретом?
— Лихо закрученный мяч 

в волейболе, баскетболе 
или пионерболе действи-
тельно может повредить 
пальцы и суставы кистей. 
А вот танцы, в том числе 
спортивные, пойдут толь-
ко на пользу, — считает Ма-
рина Дубровская. — Одна 
моя ученица даже окончи-
ла нашу школу искусств по 
двум направлениям: форте-
пиано и хореография. 

Артём Ваулин эти тези-
сы подтверждает. 

— Руки — мой инстру-
мент, я их берегу, — под-
чёркивает он. — Я сам рань-
ше увлекался боксом. Но 

когда решил стать профес-
сиональным пианистом, 
оставил в своём расписа-
нии только тренажёрный 
зал и плавание.

4 Обязательно ли 
учить сольфеджио?

— От сольфеджио я и сей-
час не в особом восторге, — 
смеётся Артём. — Но это 
музыкальная математика, 
законы, по которым стро-
ятся композиции. Знание 
сольфеджио помогает бы-
стрее разучивать пьесы. 

Олеся отмечает, что, если 
вникнуть, сольфеджио мо-
жет по-настоящему заинте-
ресовать.

— Бывают очень любо-
пытные задания: напри-
мер, написана партия толь-
ко для правой руки и нужно 
самостоятельно подобрать 
подходящие ноты, которые 
будут играться левой рукой. 
Это как логическая игра, — 
привела пример девочка.

5  Как быть, 
если надоело?

— Был момент классе в 
шестом, когда мне не то что-
бы надоело или разонрави-
лось, но я смотрел на свер-
стников, у которых было 
больше свободного време-
ни, и немного им завидовал, 
— признаётся Артём. — Мне 

очень помогали концерты: 
аплодисменты, признание, 
жизнь на сцене, а ещё побе-
ды на крупных конкурсах. 
Это было компенсацией за 
немного «взрослое» детство.

В целом периоды «бунта», 
когда хочется отложить за-
нятия, нередко встречают-
ся у учеников. В этот мо-
мент можно попробовать 
предложить альтернативу. 

— Был случай: одна моя 
ученица вдруг заявила, что 
не хочет больше заниматься 
фортепиано, — говорит Ду-
бровская. — Мы с ней поду-
мали и решили, что она пе-
реведётся в класс арфы. В 
нашей школе это одна ка-
федра. И она успешно осво-
ила этот инструмент, игра-
ет в оркестре. А пианино со 
временем полюбила снова. 

Ольга СОКОЛОВА

  ГБУДО г. Москвы «Детская 
школа искусств 
им. С.И.Мамонтова»: 
Ярославское ш., 65. 
Тел. учебной части: 
(499) 183-1704. 
Сайт: mamontov.arts.mos.ru

ВОСПИТАТЬ ПИАНИСТА
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Марина Дубровская со своей ученицей Олесей и выпускником Артёмом в музыкальной школе имени Мамонтова

Не бойтесь 
мягко 

настаивать, 
чтобы дети 
занимались 
дома каждый 

день

Как помочь ребёнку стать успешным музыкантом, знает педагог из Ярославского
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Для помощи попав-
шим в беду людям 
и животным наря-
ду с профессиональ-

ными службами выезжа-
ют добровольцы из отря-
да «СпасРезерв». Как стать 
участником и что предсто-
ит делать, «ЗБ» выяснил у 
спасателей, которые дежу-
рят в СВАО.

Его призвание — 
помогать

Общественный поис-
ково-спасательный отряд 
«СпасРезерв» больше 16 
лет объединяет доброволь-
цев, прошедших спецпод-
готовку. Дежурства они не-
сут бесплатно в свободное 
от работы время. Обычно 
смены приходятся на вы-
ходные и праздничные дни. 
В одном отряде пять-шесть 
человек, их отправляют на 
вызовы операторы экстрен-
ных служб. 

Тимофею Красанову 27 
лет. Он научный работ-
ник в университете, зани-
мается педагогикой. Ещё 
восемь лет назад Тимо-
фей основал отряд, кото-
рый разыскивает пропав-
ших без вести солдат Ве-
ликой Отечественной во-
йны, чтобы увековечить 
память о них. Желание 
помогать людям привело 
и к тому, что четыре года 
назад он вошёл в «Спас-
Резерв».

— На смены заступаю не-
сколько раз в месяц. Особен-
но часто приходим на по-
мощь людям, которые оказа-
лись заперты в квартире и не 
могут из неё выйти, или, на-
оборот, человеку стало пло-
хо дома, и близкие не могут к 
нему попасть, — рассказыва-

ет Тимофей. — Нередко вы-
езжаем и на ДТП. Запомнил-
ся случай в Северном Мед-
ведкове. Авария оказалась 
небольшой, автомобилисты 
спокойно дожидались при-
бытия сотрудников ДПС. И 
вдруг одному водителю ста-
ло плохо, он терял сознание. 
Мы оказали ему первую по-
мощь и передали прибыв-
шим врачам.

Пошла вслед 
за любимым

Арина Сулейманова в 
«СпасРезерве» два года. У 
23-летней студентки педа-
гогического вуза сразу не-
сколько примеров для вдох-
новения. 

— Два моих дяди работа-
ли пожарными, и я с дет-
ства многое знала об их 
работе, — рассказывает 
Арина. — В юности нача-
ла заниматься поисковой 
работой: выезжала в экс-
педиции на места боёв Ве-
ликой Отечественной. И 
однажды познакомилась с 
Тимофеем. Со временем мы 
стали парой. А ещё он пред-
ложил мне влиться в ряды 
добровольных спасателей. 

Собираться на смену и де-
журить вместе с любимым 
человеком, разделять с ним 
одни и те же переживания 
— это очень здорово. 

Арине не раз доводилось 
выезжать на серьёзные ДТП 
и помогать доставать людей 
из искорёженных машин, 
открывать заклинившие 
двери квартир. А ещё не-
редко она приходит на по-
мощь братьям меньшим. 

— Не так давно был вы-
зов в Алексеевский район: 
застрял котёнок под капо-
том. Приехали, а там пол-
ный двор людей, все пере-
живают за малыша. Мы 
долго работали, не мог-
ли понять, откуда имен-
но он мяукает. То одну де-
таль с автомобиля снима-

ли, то другую. В итоге до-
стали чёрного маленького 
проказника, — вспомина-
ет Арина.

Минимум 
три месяца 
подготовки

Прежде чем попасть в от-
ряд, добровольцы прохо-
дят курс лекций и практи-
ческих занятий. Обучение 
длится 3-3,5 месяца. За это 
время нужно научиться ра-
ботать с аварийно-спаса-
тельным оборудованием, 
правильно использовать 
трёхколенную и штурмо-
вую лестницы, альпинист-
ское снаряжение, освоить 
навыки оказания первой 
медпомощи и психологи-
ческой поддержки постра-
давшим. Тренировки про-
ходят в учебно-методиче-
ском центре ГОЧСиПБ.

А после нужно сдать нор-
мативы по физподготовке 
— например бег, подтяги-
вание, отжимание — и экза-
мен, где предстоит показать 
уровень всех полученных 
навыков: от надевания бо-
евой одежды пожарного на 
скорость до решения прак-
тической задачи по спасе-
нию условно пострадавше-
го. Если экзамены не уда-
лось сдать с первого раза, 
дадут ещё один шанс. Но 
не больше.

Стат ь добровол ьца-
ми могут люди старше 18 
лет. Чтобы записаться на 
обу чение, в рабочие дни 
с 11.00 до 18.00 звоните по 
тел. (495) 676-0206. Учеб-
ные группы кандидатов на 
вступление в «СпасРезерв» 
стартуют в январе, апреле 
и сентябре. 

Татьяна ЯКОВЛЕВА

Нашедшие свою судьбу
Как попасть в «СпасРезерв», объяснили добровольцы из округа

Избил подростка 
на проспекте 

Мира
Вечером в автобусе по-

вздорили 41-летний муж-
чина и 16-летний подро-
сток. Конфликт продол-
жился около остановки на 
проспекте Мира. Мужчина 
повалил парня, ударил его 
в лицо. Очевидцы записа-
ли это на видео, и поли-
цейские вскоре задержа-
ли агрессора. Пострадав-
шего госпитализировали, 
степень тяжести причи-
нённого вреда устанав-
ливается. Ход проверки 
контролирует Останкин-
ская межрайонная про-
куратура.

Стащил алкоголь 
в Северном 
Медведкове

Из магазина на Поляр-
ной улице украли алко-
голь на сумму более 5 
тыс. рублей. Сотрудники 
проверили камеры наблю-
дения: похититель попал 
на видео. Полицейские за-
держали 43-летнего ранее 
судимого подозреваемого 
по горячим следам. Воз-
буждено уголовное дело 
по статье «кража».

Поймали 
с наркотиками 

в Марьиной роще
Полицейские заметили 

на улице в районе Марьи-
на роща 25-летнюю мо-
сквичку, которая подозри-
тельно озиралась по сто-
ронам. При обыске у неё 
нашли два свёртка. Вну-
три, как показала экспер-
тиза, был мефедрон. За 
хранение наркотика де-
вушке грозит уголовное 
наказание.

Светлана РАВЕНСКАЯ

ХРОНИКА «02»

В округе раскрыли престу-
пление, совершённое в 2015 
году. В то сентябрьское утро 
20-летняя Марина (имя изме-
нено) шла по Дмитровскому 
шоссе. Сзади её схватил не-
известный и потащил в лес, 
намереваясь изнасиловать. К 
счастью, это ему не удалось, 
но он отобрал у жертвы сумку 
и убежал. Пострадавшая тут 
же заявила в полицию. Тогда 
дело раскрыть не смогли: не 
было ни свидетелей, ни улик. 
Но благодаря экспертизе ве-
щей девушки выявили гено-
тип подозреваемого. 

— Недавно мы обнаружили 
тот же генотип у 27-летнего 
мужчины, отбывавшего срок 
в колонии за распространение 
наркотиков. Провели сравни-
тельную экспертизу: ДНК со-
впало. Подозреваемого опоз-
нала и пострадавшая девушка, 
— сообщил «ЗБ» руководитель 
Следственного управления по 
СВАО ГСУ СК РФ по г. Москве 
Сергей Бадулин.

Уголовное дело направили в 
Бутырский районный суд. Фи-
гуранту грозит до 10 лет лише-
ния свободы.

Светлана РАВЕНСКАЯ
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Тимофей и Арина познакомились в поисковой экспедиции

Следователи СВАО вычислили 
преступника по ДНК

01
57

Отряд 
приходит 
на выручку 

оказавшимся 
в беде людям 
и животным
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ВСЕ НОВОСТИ 
НА САЙТЕ ZBULVAR.RU

В 
Москве продолжа-
ют реконструиро-
вать здания бывших 
советских кинотеа-

тров, чтобы превратить их в 
современные центры притя-
жения жителей. Так, работы 
завершились в «Орионе» на 
улице Лётчика Бабушкина. 
Корреспондент «ЗБ» побы-
вала на площадке и выясни-
ла, когда ждать открытия.

Сохранили 
исторические 

люстры
Обновлённое здание ста-

ло почти в два раза боль-
ше. Как рассказал Георгий 
Чочуа, директор по деве-
лопменту компании ADG 
group, которая занималась 
реконструкцией, сейчас 
площадь здания состав-
ляет 37 тысяч кв. метров.

— Районный центр «Ме-
сто встречи «Орион» откро-
ет двери для посетителей 
во II квартале этого года, 
— сообщил он. 

Название центра на фа-
саде здания выполнили 
шрифтом, который ис-
пользовали советские ар-
хитекторы. Его восстано-
вили с помощью техноло-
гии 3D-сканирования. 

Внутри, у центрального 
входа, привлекают взгляд 
большие люстры необыч-
ной формы с обилием деко-
ра. Это оригинальные све-
тильники кинотеатра, но 
уже  отреставрированные. 

«Орион» стал простор-
нее, а за счёт больших окон 
сюда попадает много света. 

В подземной части раз-
мещена парковка на 194 ма-
шины.

Помещения 
для кружков 

и студий
Кинотеатр «Орион» по-

строили в 1984 году. Он 
проработал до 2013 года, а 
потом был закрыт. 

—Строительные рабо-
ты начались здесь в 2019 
году, сейчас они пол-
ностью завершены, — 
сказал Георгий Чочуа.

По его словам, аренда-
торы готовятся к заполне-
нию помещений. Плани-
руется открыть магазины, 
кафе и фитнес-центр. В не-
которых помещениях соби-
раются проводить мастер-

классы для жителей, заня-
тия в творческих кружках 
и студиях.  Но, пожалуй, 
главный вопрос, который 
волнует жителей, — будет 
ли кино?

Как выяснилось, на чет-
вёртом этаже есть помеще-

ния для нескольких кино-
залов. Теперь дело за ки-
нопрокатчиками. К при-
меру, в районных центрах 
«Марс» на Инженерной 
улице и «Будапешт» на 
улице Лескова после ре-
конструкции открылись 
кинотеатры, а вот в «Бай-
конуре» на улице Декабри-
стов арендаторов, которые 
занялись бы кинопрока-
том, пока нет. 

Чего ждут жители
Местные жители ждут 

открытия с нетерпением. 
— У меня пятилетний 

сын и трёхлетняя дочка. 
Мы часто гуляем по пар-
ку рядом с этим зданием. 
Знаю, что в таких цен-
трах всегда есть где пере-
кусить, а по выходным для 
детей проводят праздни-
ки с аниматорами. Наде-
емся, будет куда сходить 
всей семьёй, — поделилась 
жительница Изумрудной 
улицы 29-летняя Динара 
Бакирова.

А 61-летний Александр 
Николаев рассчитывает 
именно на открытие ки-
нозалов. 

— Я в этот кинотеатр хо-
дил ещё в девяностых. Но-
стальгически вспоминаю 
те дни. Сам очень люблю 
кино и жду не дождусь, 
когда смогу снова посмо-
треть его в «Орионе», — по-
яснил он.

София 
РОСТОВЦЕВА

Будут ли 
здесь снова 
показывать 
фильмы, 
зависит 

от арендаторов

Ожидается, что центр откроет двери для посетителей в конце весны — начале лета

Оригинальные 
светильники 
«Ориона» 
отреставрировали
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«Орион» возвращается 
обновлённым

В Лосинке готовят к открытию районный центр 
на месте советского кинотеатра

В доме 
на проспекте 
Мира починили 

полотенцесушитель
Три недели назад 
у нас стал хо-
лодным поло-
тенцесуши-

тель. На наши обращения 
не отреагировали. Помо-
гите добиться решения 
вопроса.

Светлана Ивановна, 
просп. Мира, 99, 

подъезд 8

Представители участ-
ка №2 «Жилищника» об-
следовали систему го-
рячего водоснабжения 
(ГВС) дома. Полотенце-
сушитель установлен на 
обратном трубопроводе 
без устройства перемыч-
ки. Трубам более 30 лет, 
на некоторых участках 
циркуляция воды нару-
шилась. 

— Сотрудники «Жи-
лищника» заменили ча-
сти обратного трубопро-
вода и восстановили цир-
куляцию, — сообщили в 
управе Останкинского 
района.

Жительница подтвер-
дила, что полотенцесу-
шитель нагрелся.

В управе добавили, что 
в этом году в доме запла-
нирован капремонт раз-
водящих магистралей 
ГВС.

Маргарита 
ИВАНОВА

 Управа Останкинского 
района: ул. Академика 
Королёва, 10, 
тел. (495) 615-6768. 
Эл. почта: ostspr@mos.ru. 
ГБУ «Жилищник 
Останкинского района»: 
ул. Академика Королёва, 4, 
корп. 2, тел. (495) 683-5713. 
Эл. почта: gbuost@mos.ru

ОТРЕАГИРОВАЛИ
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Традиционный фе-
стиваль «Москов-
ская Масленица» 
пройдёт в столице 

с 11 по 17 марта. Посети-
телей ждут выступления 
фольклорных коллекти-
вов, творческие и кулинар-
ные мастер-классы, уго-
щения и, конечно, непо-
вторимая атмосфера рус-
ских гуляний. Площадки 
будут открыты по всей сто-
лице, в нашем округе их 
четыре. 

В Северном Медведко-
ве (ул. Грекова, вл. 3Ж) го-
стям представят рецепты 
русских блинов с полезны-
ми и вкусными начинка-
ми. Мастер-классы дадут 
повара со всей России. На-

пример, липецкие кулина-
ры покажут, как готовить 
блины с лесными ягодами, 
повара из Тверской обла-
сти — с картофелем и гри-
бами, а секретами гурьев-
ских блинчиков поделит-
ся Краснодарский край. 

На Сухонской ул., вл. 7, в 
соседнем Южном Медвед-
кове на фестивальной пло-
щадке будет работать ма-
стерская вышивки. Здесь 

научат украшать панно, 
сумки-шоперы, рушники. 

Темой площадки в Сви-
блове (напротив пр. Сере-
брякова, 14, стр. 1) станет 
книжное дело. На мастер-
классах можно будет соз-
дать и декорировать кни-
гу-затейницу, раскраску, 
еженедельник, фигур-
ную книгу и книгу-рас-
кладушку.

А в Отрадном (ул. Ха-
чатуряна, 13) посетителей 
познакомят с народными 
промыслами и техниками 
росписи, а также научат 
создавать музыкальные 
инструменты: трещотки, 
погремушки, свистульки. 

Вход на фестиваль сво-
бодный, 0+. Подробное 
расписание можно найти 
на сайте moscowseasons.com. 

А ещё на праздничные 
программы 16 и 17 марта 
с 14.00 до 17.00 приглаша-
ет комплекс «Солнце Мо-
сквы» (2-я Останкинская 
ул., 3). Здесь выступят во-
кальные коллективы, ба-
янисты, балалаечники. 
Можно будет поучаство-
вать в творческих заняти-
ях, в спортивных забавах, 
например в перетягивании 
каната, и сыграть в город-
ки. Посещение бесплат-
ное, 0+. 

Ира ЛЬВОВА

Неделя «Московской 
Масленицы»
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Для гостей выступят лучшие фольклорные коллективы

Главное угощение Мас-
леницы, конечно, блины. 
Но есть и другие тради-
ционные блюда, напри-
мер курник. О нём «ЗБ» 
попросил рассказать чле-
на Объединённой нацио-
нальной кулинарной ас-
социации и международ-
ных поварских организа-
ций Кирилла Миронова из 
района Ростокино. 

— Курник упоминает-
ся в летописях  XIV-XV ве-
ков, некоторые историче-
ские источники утверж-
дают, что это было люби-
мое блюдо Ивана Грозного. 
Говорят, ему очень уж нра-
вилась форма этого пиро-
га, напоминающая шапку 
Мономаха, — говорит шеф-
повар. — Готовили курник 
по торжественным слу-
чаям: на свадьбах, на 
встречах важных 
заморских гостей, 
для праздничных 
застолий. 

Есть несколько версий 
происхождения названия 
блюда. По одной из них, наи-
менование связано с тем, что 
из отверстия в середине пи-
рога выходил — курился — 
горячий пар.  По другой — 
название идёт от традици-
онной начинки — курицы. 
Но со временем начинять 
его стали также уткой, гусём. 

Сегодня в начинку может 
входить мясо, рис, карто-
фель, варёные яйца, грибы, 
зелень. Всё это выкладыва-
ется слоями между блина-
ми, а потом помещается в 
бездрожжевое тесто и за-
пекается. 

— Настоящий русский 
курник — это целая баш-
ня, в которой может быть 
до 10 слоёв, — отметил Ки-

рилл Миронов. 
Подают кур-

н и к г о ря ч и м 
или холодным, 

но с горячим 
бульоном.  

Гульнара 
РЕЙНГАРДТ

Почему Иван Грозный 
так любил курник?
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С читателями «ЗБ» Кирилл 
Миронов поделился своим 
рецептом курника. 

Для теста вам понадобит-
ся: 400 г муки, 70 г сливочно-
го масла, 150 г сметаны или 
сливок, 2 ст. л. растительно-
го масла, по 1 ч. л. соли и 
сахара и 1/4 ч. л. соды. Для 
начинки потребуется: 450 г 
отварной или обжаренной 
курицы, 5-6 растолчёных от-
варных картофелин, 1 голов-
ка жареного репчатого лука  
и пучок зелёного. Можно до-

бавить сушёный чеснок, чёр-
ный перец и соль по вкусу. 

Замесите тесто и подели-
те его на две неравные ча-
сти. Ту, что побольше, надо 
раскатать, выложить на про-
тивень, сверху положить на-
чинку и покрыть всё вторым 
кружочком теста. 

Разогрейте духовку до 180 
градусов, предварительно 
поставив на дно сковороду 
с водой (200 мл), чтобы пи-
рог готовился на пару. Вы-
пекать 1 час.

Рецепт от шеф-повара из Ростокина

В округе будет четыре фестивальные площадки

Кирилл 
Миронов 
работает 
поваром 

много лет

В Отрадном 
научат делать 
трещотки 

и свистульки
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Недавно на большие экра-
ны вышел фильм «Лёд-3» 
— финальная часть три-
логии о любви и спорте. 

Режиссёром стал Юрий Хмель-
ницкий, а в главной роли по-
прежнему Александр Петров. В 
первой части его герой — хокке-
ист Саша Горин — знакомится с 
талантливой фигуристкой На-
дей, во второй у них рождается 
дочь, но Надя умирает. Третья 
часть посвящена отношениям 
отца со взрослой дочерью и её 
пути в фигурном катании. После 
премьерного показа актёр пооб-
щался с журналистами.

Любовь 
и преодоление

— Александр, каков посыл 
фильма, что самое главное?

— Однозначно — любовь. Люди 
часто в неё по-настоящему не ве-
рят. Но каждый хочет её испытать, 
потому как это — большой пода-
рок судьбы. Мне кажется, ког-
да люди будут смотреть трило-
гию «Лёд», они точно поверят 
в это чувство. А ещё «Лёд» — 
это про преодоление, что тоже 
близко всем. Картина пока-
зывает, как можно преодо-
левать трудности с улыбкой 
на лице и верой в будущее. 
Это фильм-энергия, фильм, 
в котором много музыки и 
юмора. 

— Вы же в каждой 
части трилогии поёте? 

— Ещё для первого 
фильма я специально за-
нимался с педагогом. И 
это было тяжело. Я рань-
ше дико любил караоке, 
особенно когда душев-
ная компания подбира-
лась. Но петь для филь-
ма — совсем другое дело.

Уметь вернуться 
к себе

— Вы обмолвились, что 
сюжет вас лично затронул за 
живое… 

— Мне кажется, любого отца 
этот сюжет «проткнёт». У меня 
пока детей нет, но я как-то живо 

себе представил такую ситуацию. И 
одной эмоцией это не описать. По-
терявший жену Горин, ныне хок-
кейный тренер, уверен, что спорт 
высших достижений сломает жизнь 
его дочке. Он за неё очень боится, 
и на то есть причина. А иногда па-
пам не надо поводов, чтобы найти 
причину. Они просто боятся, лю-
бят, очень любят и очень боятся. 

— Ваш герой в третьей части 
уже не так молод…

— Любой человек с возрастом, 
приобретая опыт, начинает 

больше думать, переживать, 
а затем и давать нравоуче-
ния… Но в конце фильма 
мой Саня Горин — тот же 
самый, что был вначале, 

которого мы так любим. И 
я сам, и вы с годами наби-
раем груз эмоций, не всегда 
приятных. Уже нет такого: 
куда захотел — полетел, что 
хотел сказать — всё выска-
зал. Начинаешь осторож-
ничать. Но главное, на мой 
взгляд, — уметь каждый раз 

возвращаться к себе, тому 
прежнему человеку, кото-
рый мечтал, дерзал, чего-
то хотел добиться.

В жизни 
предпочитает 

футбол
— Фильм снимали в 

красивейших местах, в 
том числе на льду Байка-

ла. Какие остались впечатле-
ния?

— Впервые на Байкале я ока-
зался на съёмках первой части 
трилогии, и это было потрясаю-
ще. Энергетически место очень 
сильное. Думаю, после просмо-
тра «Льда» многим захочется по-
ехать на Байкал, чтобы своими 
глазами увидеть эту красоту. В 
первые съёмочные дни мы ещё 
не знали такой фразы: «Лёд раз-
говаривает». А это просто фанта-
стика! Когда солнце поднимает-
ся, слышишь настоящую симфо-
нию: лёд нагревается и начинает 
трещать, «разговаривать». 

— Вы хорошо катаетесь на 
коньках? 

— Лично у меня сцен с фигур-
ным катанием было мало, зато 
были хоккейные. Скажу так: на-
учиться кататься как профессио-
нал за период подготовки к съём-
кам невозможно. Я потратил на 
такие сцены очень много време-
ни, но было интересно: это вы-
ход из зоны комфорта, что я люб-
лю. И конечно, нельзя забывать, 
что это всё-таки кино, в котором 
есть и дублёры, и монтаж. В жиз-
ни мне больше нравится футбол, 
чем хоккей. Я даже в детстве хо-
дил в футбольную секцию.

— На премьеру вы пришли 
вместе с супругой Викторией 
(поженились в сентябре 2023 
года. — Авт.). А что для вас зна-
чит «романтический праздник»? 

— Число на календаре не име-
ет значения, у нас каждый день 
праздник. Лучший романтиче-
ский вечер — это когда мы вдвоём 
в каком-нибудь чудесном месте и 
проводим время за долгими раз-
говорами. Или смотрим сериалы: 
как выяснилось, мы оба обожаем 
турецкие мелодрамы. 

Татьяна БЕЛОНОЖКИНА

Александр Петров: 
Живо представил себя отцом

Актёр рассказал о финальной части спортивной мелодрамы «Лёд»
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Раньше дико любил 
караоке, но для 

фильма пришлось 
учиться петь
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Александр 
Петров 
с женой 
Викторией 
на премьере 
фильма 
«Лёд-3»
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В 
оранжерее Главного 
ботанического сада 
им. Н.В.Цицина 
уже наступила пора 

весеннего цветения. В экс-
позиции представлено око-
ло тысячи видов растений. 

— Внимание гостей на-
верняка привлекут наряд-
ные гирлянды цветков ка-
мелий японских, — расска-
зывает агроном Главного 
ботанического сада Ан-
тон Кучеров. — Это 
ближайшие род-

ственники чайного куста. 
Правда, они могут порадо-
вать только красотой, по-
тому что совершенно ли-
шены запаха.

Ценителям цветочного 
аромата агроном советует 
обратить внимание на ку-
старники засушливых рай-
онов Африки — акоканте-
ры и австралийские питто-

спорумы. В их благоухании 
слышны сладкие цитрусо-
вые ноты. 

— Необычны соцветия 
стрелиции королевской, 
которая растёт в ЮАР. Они 
похожи на оперение пти-
цы, поэтому в народе цве-
ток часто называют «жу-

равль», — продолжает Ан-
тон Кучеров.

Можно увидеть в оранже-
рее деревья фейхоа. На ро-
дине, в Бразилии, они опы-
ляются птицами колибри. 

— Лепестки, обрамляю-
щие цветки и не идущие на 
образование всем извест-

ных плодов, бразильцы, 
парагвайцы и аргентинцы 
тоже едят в качестве десер-
та, — добавил Кучеров. 

Другое диковинное дере-
во — каллистемон, его ещё 
называют «красивотычи-
ночник». Цветок напоми-
нает… ёршик для мытья бу-
тылок. У этих тропических 
растений свой цикл, но в 
оранжерее создают благо-
приятные условия, так что 
он цветёт, когда за окном 
ещё лежит снег.

Экспозиция порадует 
и любителей орхидей, их 
здесь очень много. Один из 
самых красивых видов — 
цимбидиум. 

Ира ЛЬВОВА

 Оранжерея открыта с 11.00 
до 18.00 ежедневно, кроме 
понедельника. С 16 марта 
время работы продлится до 
19.00. Вход по билетам (0+). 
Адрес: Ботаническая ул., 4, 
стр. 2 (вход с торца здания)

«Журавль» 
уже зацвёл

Какие необычные растения можно увидеть 
в оранжерее Ботсада

Встреча 
с писательницей 

в Лосинке
15 марта в 11.00 в дет-

ской библиотеке №68 
«Зелёный Лось» (Челю-
скинская ул., 2) состоит-
ся встреча с писательни-
цей и сценаристкой Ва-
лентиной Дёгтевой. Дети 
познакомятся с её книга-
ми, поучаствуют в интер-
активной программе и 
смогут взять автограф. 
Посещение бесплатное 
(6+). Запись по тел. (495) 
475-4982.

В Ярославском 
сыграют 

на волынке
16 марта в 19.00 в Мо-

сковском многофункци-
ональном культурном 
центре (Ярославское ш., 
124) выступит фолк-рок-
группа «Тёрн». Музыкан-
ты исполнят народные 
песни в современных 
аранжировках. В соста-
ве ансамбля такие не-
обычные инструменты, 
как волынка и электро-
гусли. Посещение бес-
платное (12+). Регистра-
ция на сайте m-c-m-c.ru. 
Тел. (499) 181-8364.

Загадки Великого 
Новгорода 
на ВДНХ

16 марта в 12.00 в Му-
зее славянской письмен-
ности «Слово» на ВДНХ 
(павильон №58) историк и 
писатель Дмитрий Тарато-
рин расскажет об истории 
и загадках Великого Нов-
города, одна из них — по-
чему на город напали кро-
кодилы? Посещение бес-
платное (12+). Регистра-
ция на сайте znanie.vdnh.
ru. Тел. (495) 966-1927.

Ира ЛЬВОВА

АФИША

от актёра Владимира Большова

КУЛЬТСОВЕТ

Если вам близко моло-
дёжное переосмысление 
нашего бытия, советую по-
смотреть спектакль «Госу-
дарь — стендап», который 
поставил режиссёр Алек-
сандр Локтионов в театре 
«Сатирикон». Это свое-
образное путешествие во 
времени: перед зрителя-
ми предстанут Иван Гроз-

ный, Пётр Первый, но они 
совсем не похожи на об-
разы из книг и фильмов. 
Государи говорят на моло-
дёжном языке. В спекта-
кле, основанном на трудах 
Макиавелли «Государь» и 
Платона «Государство», до-
вольно много юмора и му-
зыки. Хотя темы поднима-
ются очень серьёзные.

Посмотрите спектакль 
«Государь — стендап»
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Заниматься могут дети старше 10 лет и взрослые
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Дополнительный на-
бор объявляет бесплат-
ная секция дартса спор-
тивно-досугового центра 
«Кентавр» в Бибиреве. За-
ниматься могут дети от 10 
лет и взрослые. 

— Наша секция — досу-
говая, спортивные разряды 
мы не присваиваем, просто 
знакомим жителей с этим 
видом спорта, — расска-
зывает инструктор Андрей 
Тигай. — Но если человек 
хочет совершенствовать-
ся и показывает хорошие 

результаты, я могу напра-
вить его в спортшколу, где 
у него появится перспек-
тива стать членом сборной 
Москвы.

В планах секции — про-
ведение товарищеских тур-
ниров окружного уровня. 

Занятия проходят по 
пятницам в 18.00 в акто-
вом зале районной управы: 
ул. Пришвина, 12, корп. 2. 
Справки по тел. (499) 207-
4781. Сайт: gbukentavr.ru/
bibirevo. 

Алексей ТУМАНОВ

Присоединиться к акции 
«Птичья столовая» предла-
гают столичные экологи. 
Сегодня птицам особенно 
нужна помощь. 

— Именно в начале вес-
ны много птиц гибнет от 

голода, — поясняет биолог 
Юлия Иванова, житель-
ница района Отрадное. — 
Частая смена оттепелей 
и заморозков приводит к 
тому, что природные кор-
ма, например семена трав, 

шишки, которые птицы 
собирают на снегу, покры-
ваются коркой наста. А в 
кормушках корм размока-
ет, потом смерзается в мо-
нолит и в итоге портится. 
Высокая влажность при-

водит ещё и к тому, что на 
поддержание нормальной 
температуры тела птицам 
надо больше есть, а еды не 
хватает…

Юлия рекомендует но-
сить в лесопарки корм — 

зерно, семечки, конопля-
ное и репейное семя — ма-
лыми порциями. Так птицы 
успеют его склевать, и он не 
пропадёт. Желательно де-
лать это регулярно. 

Алексей ТУМАНОВ

В Бибиреве идёт набор
в бесплатную секцию дартса
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Яркими красками радует орхидея цимбидиум

Агроном 
Антон 

Кучеров 
разбирается 

в тропических 
растениях

Лепестки 
фейхоа 

в Бразилии 
едят 

на десерт

Стрелиция 
королевская

Экологи просят подкармливать птиц
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В работе нашей горячей 
линии (499) 647-6831 про-
изошли важные изменения. 
Теперь вам будет намного 
проще дозвониться и не при-
дётся долго ждать, когда ос-
вободится оператор. Ему на 
помощь пришёл умный авто-
ответчик, который распозна-
ёт человеческую речь. Ав-
тоответчик может одновре-
менно принимать сразу три 
звонка. Так что время ожи-
дания для читателей, позво-

нивших в редакцию, сокра-
тится до минимума.

Сотрудники редакции по-
прежнему будут ежедневно 
заниматься проблемами, о 
которых вы нам сообщаете, 
и искать ответы на ваши во-
просы.

А чтобы мы могли опера-
тивно помогать вам, просим 
подготовиться к звонку. Нуж-
но громко и чётко называть 
свои ФИО и адрес. А суть 
проб лемы излагать кратко. 

Ваш телефон будет опреде-
ляться автоматически. Если 
вы используете сервисы, бло-
кирующие звонки с незнако-
мых номеров, нужно продик-
товать контактный номер ва-
шего телефона, доступный 
для звонков, — он может по-
надобиться для уточнения ин-
формации. 

Также с нами можно свя-
заться по электронной почте 
chitatel@internet.ru.
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Осень
Сообразительная и любозна-

тельная, знает базовые команды, 
охотно контактирует с человеком. 
Ей четыре с половиной года, рост 
в холке — 50 см. Здорова, стери-
лизована, привита.

 Опекуны: 8-925-680-1207, Дарья; 8-903-240-5154, 
Мария.
Приют «Красная сосна»: ул. Красная Сосна, 30

Овсянка
Очень активная собачка двух 

лет. Обожает людей, любит об-
щаться с сородичами, но гото-
ва постоять за себя. Здорова, 
привита, стерилизована. При-
страивается по договору ответственного содержания, 
не на цепь и не в вольер. 

 Опекун: 8-915-249-9409, Алина.
Приют «Дубовая Роща»: пр. Дубовой Рощи, вл. 23-25

ОНИ ИЩУТ ХОЗЯИНА

Шаман
Голубоглазый белый ко-

тёнок шести месяцев. Ла-
сковый, доверчивый и 
очень общительный. Уже 
приучен к лотку. Привит, 
здоров, кастрирован.

  Опекун: 8-926-653-6243, 
Майя.
Приют «Искра»: ул. Искры, 23а

Ж ительница района 
Марфино недовольна ра-
ботой местного почтово-
го отделения. По её сло-
вам, сотрудники бывают 
невежливы и в отделении 
часто образуются очере-
ди. Мы поинтересовались 
у читателей, как обстоят 
дела на почте в их районах. 

Участие в опросах на 

сайте и в телеграм-кана-
ле «ЗБ» приняли более 
200 человек. Из них 26% 
ответили, что абсолютно 
довольны своим почтовым 
отделением: сотрудники 
там работают приветли-
вые и очередей почти не 
бывает. Ещё 28% сообщи-
ли, что у них тоже нет осо-
бых нареканий, разве что 

иногда посетителей при-
нимают дольше обычно-
го. А вот 22% респонден-
тов отметили, что надеют-
ся на повышение качества 
обслуживания, нынешним 
уровнем они не очень до-
вольны. Ещё 24% призна-
лись, что практически не 
бывают на почте. 

Иван ПЕТРОВ

ВАШЕ МНЕНИЕ

Читательница Эльвира из Отрадного рассказала, что она вместе с соседями 
по подъезду собирает пальчиковые батарейки. И поинтересовалась, 

куда лучше их сдать на переработку.

Наш следующий вопрос: 

Как вы избавляетесь от старых батареек?

Качество обслуживания на почте 
читателей в основном устраивает

  Коплю, а потом отношу в пункт переработки. 
  Складываю в ёмкость, которую установили в подъезде/на работе.
  Просто выбрасываю в урну.
  У меня нет приборов на батарейках.

Голосуйте на сайте «Звёздного бульвара» zbulvar.ru в разделе «Опрос» 
и в телеграм-канале t.me/zb_svao

Каждый звонок читателя «ЗБ» поможет 
обработать искусственный интеллект Звоните! ТЕЛЕФОН ЕДИНОГО КОНТАКТ-ЦЕНТРА РЕДАКЦИИ:  

(499) 647-6828
с 10.00 до 17.30 с понедельника по пятницу

НЕ ПРИНЕСЛИ ОЧЕРЕДНОЙ НОМЕР ГАЗЕТЫ?  
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«ЗБ» продолжает рас-
сказывать об активных 
семьях округа, которые 
участвуют во всероссий-
ском проекте «Всей се-
мьёй». Задача — выпол-
нять задания и выклады-
вать в соцсети фотоотчёт. 

У Марии и Павла Ос-
новиных, которые живут 
на Большой Марфинской 
улице, двое детей: Венере 
шесть лет, Леонарду  пол-
тора года. 

— С Пашей мы сиде-
ли за одной партой с 1-го 
класса, были друзьями не 
разлей вода. А уже в сту-
денческие годы поняли, 
что хотим быть семьёй, — 
рассказала Мария. 

Основины любят все 
вместе гулять в Остан-
кинском парке, летом — 
кататься на велосипедах. 
Отпуск стараются прово-
дить в путешествиях по 
российским городам. В 
числе недавних заданий, 
которые они выполни-
ли для конкурса, — по-
ход в музей, подготовка к 
празднованию 8 Марта. 
На очереди — кулинар-
ный вечер. Приготовить 
хотят шарлотку по семей-
ному рецепту. 

Акция «Всей семьёй» 
будет идти до апреля, к 
ней ещё можно присо-
единиться. Подробнее на 
сайте всейсемьей.рф.
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Гуляют с бабушкой. Она, 
показывая на лавровый куст, 
спрашивает:

— Мишенька, чем пахнет 
кустик?

— Супчиком!
 
— Мам, а  что  такое 

«подпись»?
— Это как личный знак, как 

печать. Придумаешь себе, ког-

да паспорт получать будешь.
— А можно я танк рисо-

вать буду?
 
— Что вам давали в сади-

ке на обед?
— Гороховый амулет.

Бабушка читает Мише сказ-
ку, в числе героев — Змей Го-
рыныч. Миша интересуется:

— А кто такой Змей Горы-
ныч? Это как динозавр?

Смотрит на папу, который 
пришёл из парикмахерской, 
и говорит:

— Ой, пап, как у тебя воло-
сы смешно понатыканы!

— Мам, мне такой страш-
ный сон приснился, что я 
даже проснулся в холодном 
пальту!

До ро гие чи та те ли! При сы лай те нам фотографии сво их детей и инте ресные истории о них: zb@zbulvar.ru

По горизонтали: Пустомеля. 
Кум. Нумизмат. Вопрос. Редька. 
Халцедон. Браво. Ендова. Сайра. 
Кол. Атаман. Сари. Доха. Каин. 
Амати. Тарелка. 

По вертикали: Перебранка. 
Джакарта. Осадки. Мономах. 
Аноа. Хит. Валериана. Ярило. Цна. 
Плед. Кумир. Дока. Оговор. Ме-
тис. Наливка.

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

ГОД СЕМЬИ

«Как смешно у тебя 
волосы понатыканы!»

Миша, от 3 до 5 лет

ДЕТСКИЙ ЛЕПЕТ

СКАНВОРД
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Автор и ведущий про-
грамм «Чудо техники» и 
«Живая еда» Сергей Ма-
лозёмов предлагает чи-
тателям «ЗБ» приготовить 
оригинальный и при этом 
диетический салат.

Готовим заправку: сме-
шайте пару столовых ло-
жек кукурузного мас-
ла, мёд, сок четвертин-
ки грейпфрута, горчицу 
и соль. 

Переходим к основным 
ингредиентам. Индейку 

отварить. Грейпфрут очи-
стить от кожуры и белых 
прожилок, нарезать. Затем 
нарезать лук и помидоры 
черри (их достаточно раз-
резать пополам). 

Выложите на тарелку ли-
стья салата, лук, помидо-
ры. Далее — индейку, наре-
занную небольшими кусоч-
ками, и кусочки грейпфру-
та. Остаётся полить блюдо 
заправкой и посыпать тык-
венными семечками. 

Ирина МИХАЙЛОВА

Салат с индейкой и грейпфрутом 

Не принесли очередной номер 
газеты? Звоните! Тел. единого 

контакт-центра редакции 

(499) 647-6828
с 10.00 до 17.30, пн. — пт.

от телеведущего Сергея Малозёмова 

• филе индейки — 200 г, 
• грейпфрут — 1 шт., 
• помидоры черри — 200 г, 
• листья салата — 100 г, 
• красный репчатый лук — 

1 шт., 
• очищенные тыквенные 

семечки — 20 г, 
• цветочный мёд — 10 г, 
• горчица — 10 г, 
• кукурузное масло — 

2-3 ст. л., 
• соль по вкусу 

ИНГРЕДИЕНТЫ 
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ЗВЁЗДНЫЙ 
РЕЦЕПТ

Семья из Останкинского 
испечёт шарлотку 

для всероссийского конкурса

Одним из заданий конкурса был поход в музей
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— Если бы у тебя был вы-
бор, куда бы ты по утрам хо-
дил: в школу, в институт или 
на работу?

— В садик.

— Сидоров, ну сколько 
можно болтать?! Выйди 
вместо меня и продолжи!

Студент выходит на ка-
федру:

— Всем спасибо, лекция 
окончена!

Весь день лепила пельме-
ни. А муж вечером пришёл, 
поел и говорит: 

— Не покупай такие боль-
ше. 

АНЕКДОТЫ


